

El Liberal

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

Ptas.

En la isla, un mes adelantado 4'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franquico.
Número suelto 10
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 15.

Mahón, sábado 28 Setiembre de 1895.

N.º 4.243

SECCION POLITICA

El Sr. Sagasta

El Sr. Sagasta ha celebrado dos interviews.

He aquí sus manifestaciones:

PRIMERA INTERVIEW

El Sr. Sagasta, fundándose probablemente en informes del general Martínez Campos, que le ha escrito recientemente extensa carta, insiste en creer que existen en Cuba elementos suficientes para sofocar la insurrección.

Dice que contando España entre tropas y voluntarios con un ejército en Cuba de más de cien mil hombres, háy los bastantes para vencer á los insurrectos en breve plazo.

Opina que se necesita ante todo defender las costas, impidiendo los desembarcos de los separatistas que salen de los Estados Unidos para auxiliar la insurrección, con lo cual se evitará el derramamiento de sangre de nuestros soldados.

La actitud patriótica del Sr. Sagasta, guardan lo silencio durante este período y no creando á Cánovas dificultades de ningún género, créese que no subsistirá mucho, pues le han disgustado profundamente los abusos que comete el gobierno, valiéndose de la tregua política y la solución dada á la cuestión Mora y al asunto del "Alliance".

Censura duramente los decretos del Sr. Romero Robledo sobre cambios en la magistratura.

Dice que el gobierno vive sólo merced á la guerra de Cuba.

SEGUNDA INTERVIEW

"Todo es un desastre.."

Niega que haya dicho que no deben mandarse nuevos refuerzos á Cuba, añadiendo:

"Dije y sostengo que la iniciativa para pedirlos corresponde al general Martínez Campos.

"Mientras éste no los pida es innecesario mandarlos.

"Es preferible que se atienda á la vigilancia de las costas y un bloqueo que impida los desembarcos de armas y municiones, debilitando la insurrección.

"El dinero que se gaste en barcos es mejor que si se gastara en municiones.

"Después de terminada la guerra

deben enviarse los barcos á Filipinas.

"Es urgente ahogar la insurrección y aplastar al enemigo.

"Reconozco que el gobierno procedió acertadamente en la organización de las fuerzas expedicionarias y que el país ha realizado esfuerzos propios de una gran nación.

"Precisa ma tener á todo trance la autoridad del general Martínez Campos, que merece la confianza pública.

"En vez de mermarle prestigios, sería preferible destituirle.

"Es apremiante, ha continuado diciendo el Sr. Sagasta, evitar que los insurrectos adquieran armamentos.

"Cuando el general Martínez Campos se encargó del mando de Cuba pudieron y debieron plantearse las reformas votadas por las Cortes.

"Ahora sería un contrasentido el plantearlas.

"Es preciso aprovechar el momento propicio para el planteamiento de las reformas."

Hablando de las elecciones el señor Sagasta ha dicho:

"Dudo que el Sr. Cánovas haga las elecciones.

"Para disolver las Cortes se necesita un prestigio de que carece el gobierno.

"Pudiera convenir á los intereses de la Corona y del país que las actuales Cortes terminaran la vida legal."

El Sr. Sagasta terminó declarando que no ambiciona el poder, pero lo aceptaría si las circunstancias lo impusieran.

(El Mercantil Valenciano.)

El patriotismo de la Trasatlántica

Será preciso insistir uno y otro día hasta que el país, despertando del letargo en que hoy vive, principie á hacer justicia y á no tolerar que bajo el manto de un mentido patriotismo se realicen explotaciones que cuestan al Tesoro muchos millones y que perjudican á empresas tanto ó más dignas de respeto y de atenciones que aquella de que vamos á ocuparnos, y para la cual las desdichas de la patria son venero de riqueza y de negocio.

Ya hemos hablado en otras ocasiones de la Trasatlántica, niña mimada de los gobiernos de la restauración. Aquí las compañías navieras que han de vivir de su trabajo honrado no pueden competir con la afortunada empresa que cuenta con la

protección oficial, traducida en millones de pesetas que enriquecen á sus accionistas.

Hoy mismo el transporte de soldados y de material á Cuba representa una suma enorme de millones que por lo menos debieran haberse repartido entre las varias empresas españolas que cuentan con medios para verificar dicho servicio.

Y al repartirlo, no solo se cumplía una obra de equidad, sino que se ahorra el Estado cantidades no despreciables, puesto que todo el mundo sabe que la Trasatlántica «cuenta caro» lo que hace.

Por otra parte, nos indigna que en vez de cobrar y callar, vengan todos los días el gobierno y la prensa cantando las alabanzas de la Trasatlántica, poniendo á sus directores y calificándolos de patriotas, cuando no son ni más ni menos que empresarios que buscan la peseta como cualquier otro mortal.

Y que una parte de la prensa política se asocie á este himno de raseras alabanzas, es lo que más nos molesta.

Afortunadamente no todos los periódicos proceden así, y alguno hay que ajusta las cuentas á la «poderosa compañía».

He aquí una de esas cuentas:

La Trasatlántica, desde que comenzó la guerra en Cuba, ha transportado á la isla, en números redondos, cientos más, cientos menos, «sesenta y cinco mil hombres» de todas armas.

Ha devengado á su favor por el transporte de estos hombres, á razón de 160 pesetas cada hombre, y haciendo caso omiso de la diferencia en más por transporte de sargentos, oficiales y jefes, según marcan las tarifas aprobadas por real orden de 9 de febrero de 1892, con considerable aumento sobre las anteriores que fueron derogadas por el Sr. Romero Robledo, ha devengado, repetimos, la «modesta suma de diez millones cuatrocientas mil pesetas.»

Examinando ahora los quebrantos que ha sufrido esta empresa y los sacrificios que ha tenido que realizar para que á su director pueda calificarse de «primer patriota» y aquella merezca el bien de la patria, nos encontramos con lo siguiente:

La Trasatlántica da á los soldados que transporta á Cuba un trato que es inferior en todos conceptos al que reciben nuestros marineros de guerra. La ración de armada se percibe por los marineros en metálico ó en especie. En el primer caso cuesta cada una 0'95 de peseta. En el segundo se compone de:

Arroz.	100	gramos.
Azúcar.	40	—
Café.	15	—
Galleta.	400	—
Garbanzos.	64	—
Habichuelas.	40	—
Tocino.	90	—
Pimentón.	04	—

Sal.	04	gramos.
Leña y carbón.	460	—
Harina.	450	—
Vino.	400	millilitros.

Además percibe cada marinero en metálico 85 milésimas para «fresco».

Comen en ranchos diez hombres, con sus cabos respectivos, con mesas, asientos, platos y cierta decencia que aconseja la higiene y reclama la dignidad del hombre.

El pobre y oscuro soldado que marcha á derramar su sangre por la patria y que transporta la Trasatlántica, como un rancho inferior en calidad y cantidad al reseñado, en grupos de diez hombres, sobre el suelo sucio, en una sola lata, donde se introduce la miserable cuchara para sacar un poco de sombra de alimento, como bestias en fin, y entre el ganado que llevan para solaz y alimento de los que el azar ó la fortuna no ha arrojado tan hondo.

No puede, pues, en rigor de justicia la poderosa Compañía Trasatlántica quejarse si asignamos á cada soldado como gasto de rancho una peseta.

No podrá tampoco quejarse si como gasto de transporte propiamente dicho señalamos por cada soldado 25 pesetas, considerando á éste como tonelada de carga de la primera tarifa y dándole un peso de «veinte» arrobas.

La ganancia aquí es evidente.

Aun menos ha de quejarse nuestra patriótica Compañía si le asignamos para cada soldado y por cada día de de navegación 0'50 céntimos de peseta por servicio, alquiler de colchona, limpieza, higiene, etc., que la Trasatlántica sabrá como presta en barcos que legalmente no pueden conducir más que ochocientos soldados y conducen mil quinientos.

Y ha de quedarnos agradecida si sobre las cantidades parciales que reseñamos aumentamos un interés de 50 por 100 á favor de aquella por «quebrantos» á reponer de los que tantos sacrificios han hecho por esta querida é infortunada patria española.

Claro es que todo lo que la Trasatlántica devengue más allá de las cifras indicadas, será un devengo reglamentario, si, por no debe encajar en el alto espíritu patriótico de la misma cobrarlo, y menos en el severo espíritu cristiano del marqués de Comillas.

¡Ah, si sucede lo contrario!

AJUSTEMOS

Dando á cada barco quince días de navegación, resulta:

Rancho para cada soldado durante los quince días, á una peseta.	15'00
Transporte cada soldado según cuarto tonelada, primera tarifa.	25'00

Servicio limpieza, etc..	
cada soldado en quince días á 0'50.	7'50
Suma.	47'50
Aumento del 50 por 0'0 por interés y quebranto de las 47'50.	23'75

Total que en conciencia puede cobrarse por cada soldado. 71'25

Importan los 65,000 hombres transportados, á 71'25. 4.631,250'00

Ha devengado según tarifa. 10.400,000'00

Resulta devengado de más por las cajas de nuestra benemérita compañía la enorme cifra de. 5.668,650'00

Esta cantidad podrá colocarla la Trasatlántica al exhausto Tesoro cubano reglamentariamente, pero no con pureza de principios. El marqués de Comillas sabe que en España existen poderosas y honradas compañías de vapores trasatlánticos que habrían hecho este servicio en las condiciones por nosotros especificadas. No se puede, no se debe cobrar por este servicio más de lo que en conciencia vale, con una moderada ganancia, máxime cuando las desgracias de la patria exigen el sacrificio de todos sus hijos. Si los que van á la guerra entregan su vida porque otra cosa no tienen, ¿qué mucho exigir ha de ser que el capital modere su usura?

De aquí á fin de año, y cuando hayan llegado á la isla de Cuba los 25.000 hombres que ya se organizan, habrá devengado la Compañía Trasatlántica de más por este concepto, 2.218.750 pesetas, que unidos con los reseñados con igual carácter, dan la enorme suma de 7.987.500 pesetas. Si las cobra la Trasatlántica, y en esta proporción á la vuelta de los soldados que han ido y aun irán á la manigua á pelear por la integridad de la patria, habrá que convenir en que son en verdad días muy dolorosos los presentes, pero solo para la pobre esposa, para la pobre anciana madre, para el padre desvalido y sexagenario, á quienes el Estado compra las alegrías y el bienestar relativo de su hogar, y paga las tristezas y lágrimas de una dicha, truncada acaso para siempre, por cincuenta céntimos de peseta.

(El Mercantil Valenciano)

Ecos políticos

El niño Céspedes también ha dado su manifiesto, como si fuera un Macco ó cosa así.

En dicho manifiesto se lamenta del abandono en que se tiene en los Estados Unidos á los cubanos y el poco caso que allí se les hace.

Esto si que es un colmo. Hasta ahora han sido los niños mimados de los yanquis, les han dado armas, municiones, les han preparado barcos, les han llevado hasta las costas de Cuba, ¿qué más quiere el niño Céspedes?

Sin duda que los norteamericanos nos declaren la guerra para que esos cuatro gatos, que debieran arrancarse la lengua antes que insultarnos en español, tengan una república de bu-

reo y puedan meter mano en los destinos públicos. Un periódico muy seriamente dice: «El Gobierno de Washington no ha dado contestación á este manifiesto.» ¿Y qué había de dar? A los chiquillos mal educados y charlatanes no se les hace caso.

Los curas de levita que siguen al obispillo Nocedal han celebrado un meeting en Valladolid.

El catedrático de Salamanca Gil de Robles fué el que salió más de madre.

Pidió que el clero se encargase del servicio de beneficencia.

¿Y del militar no?

Agregó que el integrismo albergaba en su seno una juventud pletórica de ciencia.

Será de «ciencia»

Hasta ahora esa juventud no tiene más ciencia que la de pescar «públicas»

Si nos hubiera dicho que el integrismo tiene una juventud que sabe vivir, hubiera acertado.

Después habló Nocedal.

Y habló de historia profana y de historia sagrada. Censuró el parlamentarismo, cuando no desea otra cosa que ser diputado.

Y por último, por consejo suyo se acordó que el partido integrista se llamase partido católico nacional.

¿Nacional?

Ha sido sin duda en recuerdo del morrión que gastaba su padre don Cándido cuando era miliciano.

Por fin se hace el empréstito, como supusimos.

Pero lo hace el ministro de Hacienda y no lo garantiza el Banco, pero interviene en él porque así lo exige la ley

Y agrega «La Epoca»:

«El interés es del 5 por 100 anual, y las condiciones son las mismas que en 1892.

«La operación podrá terminar á los tres meses, á los seis ó al año.

«No es para el pago del cupón exterior, sino para tener fondos situados en el extranjero con que hacer frente á los gastos de la guerra y á todas las eventualidades. Como no se presta garantía alguna más que la firma del Tesoro, no se hipotecan billetes de Cuba ni otro valor alguno.

«Para reembolsar no se fija otra condición que la de poder realizarlo, ni se prometen auxilios á las empresas de ferrocarriles ni se contrae ninguna otra obligación.»

Allá lo veredes, dijo Agrajes.

Desde la Habana telegrafian al Sr. Cánovas, felicitándole por haber puesto en pié de guerra y haber embarcado 80,000 hombres.

Queda por lo tanto el general Azcárraga relegado á segundo término.

Es mucho Cánovas este.

¡Hasta acapara las movilizaciones!

También Cánovas ha recibido el manifiesto del chiquitín Céspedes.

Le ha comentado diciendo que las quejas de esa criatura son una prueba de lo mucho que nos estiman los Estados Unidos.

Sí, nos estiman un día á la semana.

El resto nos dan contra una esquinca.

Leemos:

«¡Oh! Si la patria se hunde bajo el peso de un cúmulo de desdichas, mientras que los que las han causado se divierten, no culpemos á éstos. Culpémonos á sí propios, porque somos nosotros los que pudiendo no hacemos por salvarnos. ¡Qué desdicha!»

Esto no es de «La Campana de Huesca», pero merecía serlo.

Culpémonos á nosotros mismos, porque sino va á ser cosa de que «volvamos en sí».

El «Correo Catalán» no quiere discutir con quien no sepa.

Y como no discute con nadie, porque de un tiempo á esta parte huye de la discusión como de la quema, de ahí que el «Correo Catalán» se nos haya convertido en ave rara, en único en su especie.

Nadie sabe discutir más que él.

Y lo demuestra á diario callándose como un muerto.

Ayer dió un respinguito por tratarse de la entrada en Roma de los italianos.

Pero no lo volverá á hacer en media docena de meses.

¡Claro! ¡Cómo no tiene con quien!...

(La Publicidad.)

MISCELANEAS

Pescadores afortunados

Hace algún tiempo, después de haber descuartizado el cadáver de un chachalote y colocado todo lo que había dentro de su embarcación un bañero abandonó el resto á dos pobres pescadores, á los que creyó les hacía aparentemente un mísero regalo.

Pero se equivocó. El esqueleto del ceratoco contenía 75 kilogramos de ámbar gris que exhalaba un delicioso perfume y que les han pagado 12 francos el gramo. El regalo hecho á los míseros pescadores ha ascendido á 300.000 francos.

La tala de bosques por la electricidad

Disponiendo de un conductor eléctrico, se corta actualmente un árbol en ocho veces menos tiempo que con una sierra ordinaria.

La herramienta que se usa para las maderas tiernas es una especie de tala, dra ó barrena, animada de un movimiento de vaiven, á más del de rotación que le comunica un motorcito eléctrico.

El aparato está montado sobre un carrito que puede girar en derredor de un eje vertical y que se sujeta al tronco del árbol.

La rosca de la barrena describe un arco de círculo y practica una sangría en el tronco, obrando como una máquina de hacer muescas.

Terminada una muesca, se hace avanzar la herramienta para hacer aquella más profunda, hasta llegar á la mitad del diámetro del árbol; entonces se introducen cuñas en la abertura para impedir que se cierre, y se pasa al lado opuesto, continuando la operación hasta que el árbol amenaza desplomarse, y terminándola con un hacha ó una sierra de mano.

El trabajo es rapidísimo, y disminuye considerablemente la mano de obra.

MAHÓN

Esta mañana han contraído matrimonio en la parroquia iglesia de Santa María, la señorita D.^{ña} Juana

Orfila y Orfila con D. José Ignacio Taronj, Gerente del «Cambio Mahonés».

Los recién casados á quienes deseamos interminable dicha, nos han remitido cincuenta bonos de otros tantos panes, para que los repartiéramos entre los pobres, encargo que hemos cumplido con verdadera satisfacción.

Reciban los generosos donantes, por nuestro conducto, la expresión del agradecimiento de las personas que han sido socorridas con su donativo.

Ayer por la tarde falleció repentinamente en su domicilio el sereno de esta ciudad D. Pedro Rodríguez Salvador.

Al entierro que ha tenido lugar á las cinco de esta tarde han asistido los individuos del cuerpo de serenos y guardias municipales del Ayuntamiento.

La subasta verificada ayer en las Casas Consistoriales para construcción de aceras en las calles de San Jaime, San Juan y Concepción, fué adjudicada al mejor postor D. Juan Mari por la cantidad de 4'38 pesetas el metro cuadrado.

Siendo el tipo de subasta 5 pesetas el metro se ha obtenido una rebaja en dicha unidad de 62 céntimos de peseta.

El veterinario inspector de carnes del matadero de esta ciudad no permitió ayer que se sacrificase un ternero, que no renfió buenas condiciones para que su carne fuese destinada al consumo público.

En el patio de la casa de D. Pedro Monjo frente al Carmen, en que se están verificando obras de excavación, se han encontrado estos días varias sepulturas con urnas cinerarias, lamparillas y otros objetos romanos, llamando especialmente la atención un gran bloque cuadrangular de un metro y medio de altura que es al parecer una estela que quizá cubría algunas sepultura. En uno de sus lados presenta el hueco de engaste de una lápida que ya no existe.

El baile que tendrá lugar mañana en el «Casino Unión Republicana» promete estar muy concurrido. En poder del conserje se halla la suscripción, invitando á todos los socios por sí desean formar parte de la empresa que tomará á su cargo los bailes que se celebran durante la próxima temporada.

Según noticias, este año hay gran abundancia de ganado de cerda en la Balear mayor, cuya exportación á Barcelona ha comenzado ya y seguirá en grande escala desde los puertos de Palma y Alcúdia.

Llamamos la atención al concesionario del alumbrado público respecto á lo descuidados que tiene los faroles, cuyos cristales acusan una falta de limpieza á que no estábamos acostumbrados cuando los serenos se cuidaban de los mismos.

El jueves debió tener lugar en Palma un meeting político en el cual debían usar de la palabra don Alejandro Roselló, Presidente de la Diputación y D. Antonio Maura, diputado á Cortes.

Parece que el último de dichos señores se proponía tratar con especialidad la cuestión de Cuba.

Según dice "La Última Hora," de Palma el vapor "Ciudad de Mahón," en su último viaje procedente de Mahón y Alcudia condujo á Barcelona 135 pasajeros y la carga siguiente: 91 cajas de calzado, 62 fardos de tegidos, 93 sacos de habichuelas, 100 cestos de fruta, 107 cerdos y otros efectos.

El vapor correo del jueves fué portador de las primeras castañas, cuya fruta en años anteriores solía aparecer cuando las lluvias y los Nortes habían refrescado ya la temperatura.

Este año por el contrario, debido á la pertinaz sequía y á los vientos húmedos, disfrutamos aun de un tiempo caluroso cual si estuviésemos en pleno verano; por eso llamaban anoche la atención los farolillos de las castañeras.

En los días 22, 23 y 24 de los corrientes se ha celebrado en Bruselas un Congreso internacional de librepensadores.

- Los temas discutidos son: 1.º De la abolición de la guerra. 2.º Relaciones de la Iglesia y el Estado. 3.º De la igualdad del hombre y de la mujer. 4.º De la emancipación religiosa de la mujer.

De La Publicidad de Granada: "Una pobre señora que tenía un hijo suyo en Cuba, acaba de morir á causa de la impresión que la produjo le habían amputado un brazo.

Aquí tenemos una operación quirúrgica practicada en Cuba y que causa una defunción en la Península.

La inmensidad del Océano no ha podido interrumpir los misterios que unen la vida del hijo al ser sensible de la madre.

Junto á la capitania del puerto de Barcelona, y en presencia del comandante de Marina D. Ismael Warleta, del ingeniero Sr. Martorell y de otras personas entendidas, se han verificado las pruebas oficiales de estabilidad del nuevo bote salvavidas que ha construido don Miguel Cardona con destino á la es-

tación de Salvamento de Naufragos de Cabo Palos.

Mide 10 metros de eslora, 2,20 de manga y uno de puntal.

Ha sido construido en cedro, teniendo la quilla de metal fundido.

Ha costado esta embarcación 5.000 pesetas menos que otra embarcación de la misma clase y de iguales dimensiones construido en madera de pino en Inglaterra.

El resultado de las pruebas fué excelente.

Dice un colega:

"Las aguas de Cuba, por sus especiales condiciones, son muy perjudiciales para nuestros modernos buques de guerra, pues ocurre que á los cuatro ó seis meses de estar navegando por aquellos mares, los fondos se ensucian con la broma que agujerea las planchas y como allí no hay medio de carenar los buques de cierto porte, se exponen éstos á peligros ciertos, pues se convierten en verdaderas esponjas.

En el mes de Marzo salió para Cuba el crucero "Reina Mercedes," lleva este buque allí ocho meses sin haberse carenado y seguramente que sus fondos serán ya un verdadero bosque de conchas y madreporas. A caso cuando se quiera dar la orden de que regrese á la Península para limpiar sus fondos, no pueda hacerlo por encontrarse con que hace agua y en la posibilidad de meterlo en el dique de la Habana, quedará el buque inutilizado, ó servirá únicamente para criadero de moluscos.

Un remedio hallamos únicamente para este mal y es que los buques que vayan á Cuba, estén convenientemente forrados desde la línea de flotación abajo, de madera y con planchas de cobre que las cubra, pues así se evitaría que aguas tan fuertes y destructoras como las de los mares de Cuba, acaben en poco tiempo con la escuadrilla que va á ir allí, que tanto dinero cuesta al país y que por lo mismo debe procurarse que no se inutilice en un semestre por impericia ó negligencia.

MATRIMONIO EN BICICLETA.—En la población de Unadilla, Nueva-York, se acaba de verificar un casamiento en que todos los que en él tomaron parte iban montados en bicicletas, y no se detuvieron ni un momento mientras se verificaba la ceremonia.

La señora Frank Moses se oponía á que su hija de diecisiete años tuviera relaciones con el joven Esnow.

Este convidó á su novia para dar un paseo en bicicleta con varios amigos, y una vez en el camino le propuso se casase con él para terminar con la resistencia de su madre.

Aceptó la joven; uno de los ami-

gos era un ministro, escogieron entre los otros excursionistas los testigos, y el reverendo desde su máquina pronunció las palabras del caso, entrando los jóvenes en la vida matrimonial con una velocidad de diez millas por hora.

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL.

Los vecinos del pueblo de San Luis y su término aficionados á la pesca, se ven hoy precisados á abandonar su afición con motivo del abuso que se hace de arrojar al mar tantos cartuchos de dinamita, precisamente en los puntos donde solía haber más abundancia, así es que no se encuentra un pescado pequeño ni grande en toda la costa Sur y Suroeste de la isla.

Según se susurra por ahí, algunos de los que se dedican á estas explosiones gastan un uniforme, tampoco falta quien dice que otros harían mejor empleando la dinamita dentro de su propiedad limpiándola con ella de pedruscos, así al menos darían algún jornal á los pobres que hoy no pueden comer pan, ni mucho menos pescado.

Sr. Director, con estos antecedentes, deseáramos varios vecinos del pueblo que se diera publicidad á este escrito en su digno periódico á fin de llamar con ello la atención á quien corresponda.

VIARIOS VECINOS.

San Luis 24 de Setiembre de 1895.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana

El próximo domingo 29 de los corrientes tendrá lugar un extraordinario baile en el salón del "Casino de Unión Republicana."

Es de esperar que no faltará concurrencia.

Circo Colón

Extraordinario baile para mañana domingo 29 de Setiembre, el cual promete estar mucho más animado que el del domingo pasado en vista de la grande animación de la empresa que aumenta de número cada día.

Conque á bailar pollos y pollitas, que el verano se acaba.

A las 8 y media.—La Empresa.

1895 Hoja del Calendario para mañana

Setiembre 29 Sábado

La Dedicación de San Miguel Arcángel.

Sale el Sol á las 5'54.—Pónese á las 5'46.

Luna: sale 2'25 T.—Pónese 11'40 N.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 27.

De Cienfuegos corbeta "Magdalena", cap. D. Marcelino Alcina, con 11 trips. y azúcar.

Buques despachados

Día 28.

Para Alcudia y Barcelona, vapor correo, "Ciudad de Mahón", cap. D. Bernardo Cabot, con 20 trips, efectos y al correspondencia.

Para Valencia vapor inglés "Merchant Prince" cap. Mr. Tomás Lesvis, con 23 trips, y carga general.

Para Marsella vapor "Menorquina", capitán D. Tito Ginart, con 24 tripulantes y lastre.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Noticias de Cuba

Madrid 27, 9'40 m.

Telegrama oficial de Cuba dice que la columna que manda el coronel Canellas sorprendió el campamento de Gil y Periquito Perez cogiéndoles armas, caballos municiones y víveres. Las tropas tuvieron cuatro heridos.

El general Martínez Campos ha llegado á Matanzas.

Honras por los naufragos—Cólera.—Varias noticias.

Madrid 27, 4'40 t.

A las honras fúnebres celebradas por los naufragos del "Barcaiztegui", asistieron los ministros, representantes del ejército y armada y numeroso público.

El cólera recrudece en Tánger y aumenta en Turquía.

No se han recibido despachos de Cuba.

Siguen los temporales por lo cual funcionan con retraso todos los trenes.

Nada nuevo ocurre en Melilla.

La cuestión del Ferrol continúa cstacionada.

Han ocurrido nuevos terremotos en Grecia.

Los sediciosos castigados—Ya volvió el general.

Madrid 27, 6 t.

Han sido apresados en las costas de Barneo los sediciosos del destacamento de Tataan (Filipinas) causándoles diez y ocho muertos en las refriega los otros 7 han sido fusilados.

El general Martínez Campos ha llegado á la Habana.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 26, 4'10 t.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', 'B. H. de Cuba 1886', etc.

